

本日卒業を迎えた皆さん、ご卒業おめでとうございます。

得たわけです。  
本学の教育は建学の精神である「至誠一貫の精神」に基づいて行われています。まごころをもつて患者さんに尽くし、医療を通して広く社会に貢献する医療人を育てるということです。本学の全課程を修了した皆さんは至誠一貫の精神とともに巣立っていくことになります。

いう漢字に見えます。患者さんは病気やケガで体が痛んでいると同時に、心には串が刺さっている、心も痛んでいる状態であることを忘れないでください。患者さんの体の痛みをとることとあわせて心の串を抜くことを、これから行う医療の中で忘れないでいただきたいと思います。

父さん、お母さん、兄弟あるいは子供など自分の家族と思想で接していただきたいと思います。そうすれば至誠一貫の心がより表れやすくなると思います。

また、医療現場で働く中で、せひ忘れないでほしいことは、医療の進歩は非常に速いということです。それぞれの専門分野ではさまざまな治療方法・検査方法などの開発が非

今年度は新型コロナウイルスの感染拡大により、学修方法、実習方法などで多くの制約がありました。しかし、皆さんはその困難を乗り越えて本日を迎えました。医療現場で活躍する先輩たちの姿はしばしば報道され、また、多くの人々から感謝の言葉が寄せられました。皆さんも実習の際、目にしたことと思います。

大学創設に関わった偉大な内科医ウイリアム・オスラーの言葉を紹介します。

「医学はサイエンスであり、かつアートである。この両者をお互いに関連させるよう将来にわたって努力したい」

また、「私たちが今ここにあるのは自分の幸せのためにではなく。他の人の人生をより幸せにするためである」

う表現をしたのは優れた技術とともに「素晴らしい医の心要素」が欠かせないからです。では、「医の心」とはどのようことでしようか。これは次の二つの単語で説明されています。その第一は、患者さんの心、苦しみ、痛みに「共感する心、sympathy」であります。

「三二なうる悩然さる。」の言葉であらわされるのが「医の心」であるということです。これは本学の建学の精神「至誠一貫」に相通じるものと考えられます。

皆さん、「医の心」「至誠一貫の精神」を育み続け、素晴らしい人生を歩まれることを願い、学長告辭といたします。  
ご卒業おめでとうござります。



上條賞を受賞した須戸雄大さん（薬学部）

令和  
2年度  
卒業

学校法人 昭和大学  
発行人 小口勝司  
電話 (3784) 8000 ~142-8555  
東京都品川区旗の台1の5の8  
1部 50円 毎月1回 発行

# 式

藥歯医  
学学学  
保健医療学部  
部部部  
第53回 第39回 第89回  
21回

**4月号の内容**

**1面**

- ・昭和大学卒業式
- ・昭和大学大学院修了式
- ・医学部附属看護専門学校卒業式

**2面**

- ・昭和大学助産学専攻科修了式
- ・認定看護師教育センター修了式
- ・昭和大学女子アイスホッケー部ルーウィンズが優勝
- ・小野賢二郎教授らの研究グループが解明 アルツハイマー病の発症メカニズムの一端
- ・就任のお知らせ
- ・昭和大学サポート寄付金寄付者氏名

**3面**

- ・卒業生・修了生一覧
- ・令和3年度第Ⅱ期大学・看護専門学校入学試験結果
- ・令和3年度大学院春季入学試験結果

**4面**

- ・昭和大学の思い出
- ・昭和大学各附属病院へのご支援の御礼

〔問合せ先〕  
本紙について：総務課大学広報係  
03-3784-8059  
press@ofc.showa-u.ac.jp  
各種募金・寄付について：企画課  
03-3784-8387  
学事について：学務課、大学院課、入学支援課  
03-3784-8022(旗の台)  
0555-22-4403(富士吉田)  
045-985-6503(横浜)  
03-3784-8026(入学支援課)

【上條旗ヶ岡賞功劳賞】右か

# 昭和大学大学院修了式

酒泉  
石田 儕（陸上競技部）  
伊藤 沙恵（陸上競技部）  
伊藤 悠吾（アイスホッケー）  
斎藤 拓哉（卓球部）

院修了式を3月23日、上條記念館で挙行し、医学研究科33名、歯学研究科22名、薬学研究科10名、保健医療学研究科博士前期課程8名、同期博士後期課程3名、合わせて76名が研究者としての門出を迎えた。

式典では、各研究科長から挨拶のほか、在学中の学生業・人物とともに優秀であった

ます。これからも引き続き研究を継続してさらに新知識を見重ねてください」と修了生のさらなる飛躍に期待を寄せた。



院修了式を3月23日、上條記念館で挙行し、医学研究科33名、歯学研究科22名、薬学研究科10名、保健医療学研究科博士前期課程8名、同博士後期課程3名、合わせて76名が研究者としての門出を迎えた。

今年は新型コロナウイルス感染予防で入口での検温や式典が一部短縮で行われたほか、家族の入場を1名までに制限するなどの対策を講じて実施した。

久光正学長は告辭で「皆さんが大学院の課程で得た新知見が、やがて学術進歩の

式典では、各研究科長から挨拶のほか、在学中の学生業・人物とともに優秀であった修了生に贈られる上條賞の授与も行われた。

【上條賞】右から  
保健医療学研究科 野口 悠  
歯学研究科 篠内 良介  
薬学研究科 小原 大宜  
細沼 雅弘

医学部附属看護専門学校卒業式

医学部附属看護専門学校の第55回卒業式を3月5日上條記念館で挙行し、156人が卒業を迎えた。今年は改年同様に新型コロナウイルス感染拡大予防のため卒業式と大学関係者のみで執り行われ、小川良雄学長より総代に卒業証書が授与された。

小川学校長は告辞で「新型コロナウイルス感染症の蔓延により看護教育の一場として

大きな影響をもたらしました。皆さんはその大きな変化に対応し、自分自身で多くの知識を身につけてくれました。このような厳しい環境で学び卒業できた皆さんには素晴らしい看護師としての資質が芽生えています。皆さんは、この場所で学んだことを活用して、社会に貢献していくことを期待しています。

を悩ませ医療や公衆衛生に求められるものは大きくなっています。その中で医療従事者の社会的責務を果たせるよう私たちはより一層の努力を遂げます」と決意



[View Details](#) | [Edit](#) | [Delete](#)



卒業証書授与